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星报讯（记者 马冰璐） 夏季来临，居

民们都盼着有一个清爽干净的居住环境，

可家住省城钢北生活区付一栋的王阿姨挺

郁闷。“下水道堵了近半年，一直没疏通，这

可如何是好啊？”

市民：下水道堵塞“无人过问”

去年12月的一天，王阿姨发现，楼下的

下水道堵塞，“污水漫到路面上，水色发绿，

臭味扑鼻。”在小区住了20多年，第一次见

此情景的王阿姨不淡定了，“当时完全搞不

清状况，还以为出什么问题了。”

她赶紧找来物业公司的工作人员，“他们

到现场后，把下水道盖子揭开一看，留下一句

‘没法通’就走了。”无奈，她只得求助社居委。

转眼一“等”就是近半年，路没修，下水

道也没“通”。王阿姨说，最近几天，“绿水”

又漫上来了，臭味四溢，“眼瞅着天气一天

天热起来了，下水道不通怎么办？”

物业：现场查看后处理

记者联系上小区物业，一位王姓工作

人员表示，由于小区属于老旧小区，管网复

杂，必须到现场查看后才能采取处理措施。

但是不论是疏通还是改造都将牵涉到

费用问题，“目前物业管理一切费用都由合

钢公司承担，居民只缴纳‘卫生费’，所以费

用都需要向公司申请。”该工作人员表示，

等查清原因后，该疏通就疏通，该改造就改

造，他们一定会处理。

社居委：帮助居民协调

辖区土山南路社居委的工作人员表

示，他们曾经多次接到居民的反映，也多次

督促物业解决，“小区是老旧小区，管道曾

经多次改造，管网情况复杂，给疏通、改造

工作带来很大难度。”他承诺，社居委将积

极督促物业解决此事。

店主贴字条：贼兄弟请别再偷了
可笑小偷不手下留情，仍然频频来撬门

记者 江亚萍 文/图

小偷撬坏店门，店主只好张贴字条提醒小偷。即便如此，还是频遭小偷光顾。市民王先

生拨打本报新闻热线，很无奈地说“贼兄弟，请手下留情，别再偷了。”

10日上午9点左右，记者来到金寨路

与红星路交叉口的东北角处，王先生经营

的鸭脖子销售店。记者看到，店门的玻璃

很厚实，被小偷撬的是门把手。

“就是加两把锁也没用，”王先生说，9

日凌晨由于小偷撬把手时将玻璃全部弄

碎，所以小偷没进屋，被弄坏的门当天下午

才修好，一起花掉600多元。“钱倒其次，主

要是造成很大麻烦。”王先生表示，大概最

近三个月以来，店门已经被撬5次了，每次

小偷来乱翻一气，第二天得收拾大半天，影

响做生意。

三月内店门被撬5次

王先生告诉记者，2008年，店门第一次

被撬，当时店内有500多元现金和一个验

钞机都被偷走，损失一千多元。“随后又被

撬了一次，附近店主告诉我，最好在门上张

贴字条，告诉小偷店内没有任何东西，这样

就不会被撬了。”王先生出于无奈，在门上

贴一字条：“兄弟，别费劲撬门了，里面没值

钱东西，请手下留情。”（见图）果然，这一招

管用，2008年至今年三个月之前，店内安然

无恙。

可是就在前段时间，店门再次被撬。

“卖剩的鸭脖子等商品不值多少钱，每次门

被撬坏，修起来好麻烦。周边不少家都有

被撬门的遭遇。”王先生说道。

随后记者到附近一家内衣店和童装

店打听，两家店主都很气愤地表示，店里都

遭遇过小偷，去年有一次，一星期内门被撬

两次，感觉好不安全。

无奈认贼作“兄弟”

辖区益民街派出所值班民警告诉记者，

虽然警方对治安问题很重视，但是没办法做

到24小时不间断对同一个地点监控。对于

王先生所反映的情况，有时候也很无奈。“但

会将情况上报领导，对容易发案的地段，重

点实施监控，确保市民财产安全。”

警方称会加强巡控

段先生闹心，8万装成豆腐渣
吊顶四角全开花 柜子偷工又减料

半年了，下水道都没“通”？
市民王阿姨：真想过个清爽之夏！

记者电话采访了薛某。他告诉记者，

自己公司并没有和段先生签订合同，之所

以帮段先生家装修，是因为个人朋友关系。

“8万元装修费是经过预算的，为什么

在装修之前不提出疑问。吊顶现在出现开

裂，双方同意委托市装协鉴定，但对方一直

没有出具书面申请。”薛某说，“等专家论证

结论出来，该我的责任我会负责。我也要

求早点结账。”

杜怀苏律师认为，按规定，装修公司必

须要有装修资质，没有就是违规行为。装

修没有合同，但进行了装修，无论是以个人

还是以公司名义，事实上已经形成一种合

同关系。如果协商不能解决，可以走法律

程序。杜律师还提醒市民，装修应与正规

的，具有资质的装修公司签订合同。

律师：装修应与正规公司签合同

昨日，记者来到合肥市望湖城福贵苑

18栋，段先生家中，客厅、餐厅，每个厅的四

角都已经出现了明显的裂缝，尤其在餐厅

一角，墙体已经脱落。吊顶不平整，呈现波

浪状。

段先生告诉记者，负责装修的是合肥

市点金环境空间艺术公司，因为认识，所以

就很放心地把8万元装修费用，分两次打

给了公司负责人薛某。

“这 8 万元花了，我都不知道花在哪

里。”段先生称，一个柜子装修要价3122元，

只刷了一层底漆，内部还没有完全打磨好，

摸着很粗糙。至今也没有给我一个费用的

明细单，到现在也没有最后结账。

业主：8万元装修费，不知花在哪里

记者祁琳

“当时因为是熟人，就直接把8万元的装修费用给了他。2010年1月份完工，房子

现在有很多问题。”昨日，段先生来电反映他遇到的烦心事。


